

Chers amis,

L'événement de l'Ascension est en interdépendance avec le corps éthérique de la Terre et celui de l'être humain. En parle la conférence de l'Ascension, que j'ai déjà mentionnée dans les années antérieures.

Dans l'Acte de consécration de l'homme, on dit au moment de l'Ascension : « Les yeux de notre âme le contemplent dans l'être des nuages » et s'accordant à cela, j'ai trouvé l'endroit du **GA 254** ; 19.10.1915, où Steiner explique qu'après le raz-de-marais du matérialisme au 19^{ème} siècle, à présent, à partir du 20^{ème}, les corps éthériques des êtres humains doivent être ravivés : « À présent, les corps éthériques des êtres humains doivent être revivifiés et cela est en rapport avec la réapparition éthérique du Christ sur la Terre. En revivifiant leur corps éthérique, ils contemplent le Christ. Mais, voyez-vous, une vitalisation du corps éthérique doit avoir lieu. »

Cette relation toute simple est pourtant infiniment multiple et importante : le corps éthérique est revivifié par la contemplation sensible de la nature printanière, mais aussi par l'eurythmie ou par l'étude de *La Philosophie de la Liberté*, par le chemin d'apprentissage anthroposophique ou l'exercice religieux et ainsi de suite, on pourrait compter toute l'anthroposophie. Et c'est justement en cela que repose notre futur.

De tout cœur, votre Friedwart Husemann